

## ¿Qué es adoración bíblica?

**¿Qué es la adoración bíblica?**, es la que espera Dios de nosotros. **Alabanza** es reconocer algo que ha hecho Dios a favor de alguien. Podemos dar alabanza a Dios por lo hecho a Israel. La **Acción de gracias** es personal, es lo que Dios ha hecho en nuestro beneficio.

Tenemos que separar estas cosas de la idea tan popular y equivocada hoy en día. **La Alabanza bíblica** no es una emoción provocada por la música mundana y los shows que mueven fuertemente, y levantan y agitan las emociones.

La **adoración** es un reconocimiento espiritual de Dios por lo que Él es, reconociendo su carácter y nobleza. Trata de entender el carácter moral de Dios. Por eso en una iglesia bíblica **la adoración está fundamentalmente enfocada hacia una doctrina, predicación y exposición del texto bíblico**. La adoración bíblica revela a Dios, y debemos responder correctamente lo que Dios manda. Él nos exhorta a cumplir Su voluntad (tocante a la justicia, a la santificación, Etc.)

¿Por qué comenzamos así? Porque **la adoración bíblica no se concentra en lo externo sino en los cambios espirituales dentro de la vida del que adora**. Las formas externas no son importantes, o aun más, no son adoración bíblica.

La adoración tiene que ver con **“lo espiritual”** y **“la verdad”** (Juan 4:23). Esto es lo Dios quiere en la adoración. Para explicar esto, necesitamos entender que la verdadera adoración no está ligada a un sitio (Por ejemplo. el templo de Jerusalén) o alguna otra forma externa.

**La adoración está ligada a un proceder, donde entra la voluntad de Dios, y es explicada a quien quiera adorar a Dios. Luego, la vida de la persona cambia**. Sus actitudes, acciones, sus creencias y todo, es diferente después de adorar bíblicamente. Además, en la adoración, Dios explícitamente, prohíbe el uso de imágenes

como representaciones de Dios y otros conceptos, en la Biblia o fuera de ella.

## No adores a dioses ajenos, ni a imágenes

**Éxodo 20:2-5** *Yo soy Jehová tu Dios, que te saqué de la tierra de Egipto, de casa de servidumbre. 3 No tendrás dioses ajenos delante de mí. 4 No te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo que esté arriba en el cielo, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra. 5 No te inclinarás a ellas, ni las honrarás; porque yo soy Jehová tu Dios, fuerte, celoso, que visito la maldad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que me aborrecen,*

En los diez mandamientos, Dios prohíbe adorar (u honrar) a dioses ajenos. En este contexto vemos **la prohibición del uso de imágenes, explícitamente inclinarse delante de ellas, y darles honor**. Explica que este mandamiento se debe a que Dios es celoso, y la ira y castigo será sobre todos los que usan imágenes. La idea es muy clara: **El uso de imágenes y la idolatría (adorar a dioses ajenos) es la misma cosa.**

## No hay “buenas” y “malas” imágenes

No hay tal cosa de imágenes “buenas” y “malas”, la prohibición es general, **todo** tipo de imagen. O sea, cualquier cosa en el cielo, en la tierra, o debajo de la tierra, **todo** lo que no es Dios.

Pablo predicó en Éfeso contra la adoración del pueblo a la diosa Diana, que hacían imágenes de plata en su honor). Fue acusado **“diciendo que no son dioses los que se hacen con las manos”** (**Hech 19:26**). Toda cosa hecha físicamente por el ser humano, al igual que las cosas que existen sin la ayuda humana (la piedra que cae del cielo).

Dar honor, o inclinarse (es un acto de sumisión, humillación u homenaje). **Si uno se inclina a una imagen, le está ofreciendo reverencia y honra, además de prioridad y control de su vida. Es cosa prohibida por Dios.**

## ¿Reverencia o Adoración?

Los católicos manifiestan su honra a María y a los santos por medio de sus imágenes, solo que esto no es adoración, sino veneración.<sup>1</sup>

La palabra no ocurre en la RV, excepto en **Isa. 58:13** (hablando de venerar al día de reposo).

Y en **Heb 12:9** (venerando a nuestros padres terrestres). La raíz de la palabra ocurre también en **Hech 13:18**, donde Dios “soportó” a Israel en el desierto. La idea es resistir el carácter del otro. Sufrir y vivir con el carácter (bueno o malo). Esta es la idea atrás de venerar. Pero la verdad, ¿Cuál es la diferencia?

**1º Pedro 3:15** *sino santificad a Dios el Señor en vuestros corazones, y estad siempre preparados para presentar defensa con mansedumbre y reverencia ante todo el que os demande razón de la esperanza que hay en vosotros;*

**Reverenciar ofrece la idea de conformarse al carácter de otra persona, aun encontrándolo diferente al suyo, o difícil de ajustarse a él.** Pero en el fondo es honra, respeto y prioridad en la vida. Podemos dar reverencia a los padres (**Éxo 20:12; Heb 12:9**) o a las autoridades civiles (**1 Ped 2:17; Rom 13:2-7; Tito 3:1-2; 2 Ped 2:10; Judas 1:8**), pero esto no es adoración en el contexto espiritual, como los católicos hacen con sus imágenes. Adorar a Dios es dejarle mandar, controlar y manipular nuestras metas, la moral, los principios y la vida eterna. Si uno no guarda respeto a sus padres o a los gobernantes, este extremo, llega también a ser pecado.

## ¿Qué cosas son prohibidas?

**Deut 4:15** *Guardad, pues, mucho vuestras almas; pues ninguna figura visteis el día que Jehová habló con vosotros de en medio del fuego; 16 para que no os corrompáis y hagáis para vosotros escultura, imagen de figura alguna, efigie de varón o hembra, 17 figura de animal alguno que está en la tierra, figura de ave alguna alada que vuela por el aire, 18*

figura de ningún animal que se arrastre sobre la tierra, figura de pez alguno que haya en el agua debajo de la tierra. **19** No sea que alces tus ojos al cielo, y viendo **el sol y la luna y las estrellas, y todo el ejército del cielo**, seas impulsado, y te inclines a ellos y les sirvas; porque Jehová tu Dios los ha concedido a todos los pueblos debajo de todos los cielos.

Dios delinea absolutamente todo, desde Él mismo, hasta cualquier hombre o mujer, cualquier animal, criatura, o aun el mismo cielo (el sol, luna, estrellas), **todos están prohibidos de adoración explícitamente**.

María, los santos, Jesús, cada uno cae bajo una u otra de estas prohibiciones. No es posible excusar lo que Dios explícitamente prohíbe.

**Deuteronomio 5:8-9** *No harás para ti escultura, ni imagen alguna de cosa que está arriba en los cielos, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra. **9** No te inclinarás a ellas ni las servirás; porque yo soy Jehová tu Dios, fuerte, celoso, que visito la maldad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que me aborrecen,*

No podemos inclinarnos delante de ellos. Éxodo 20:5 dice que **no debemos inclinarnos ni honrar**. Toda imagen que se honra, invoca al dios que representa. Nadie cree que una piedra es Dios, pero la imagen lo representa. "Servir" significa trabajar en ello, o hacerse un siervo y seguidor de alguien. Los católicos tienen orgullo de ser llamados y reconocidos como "guadalupanos".

**Dicen "Imágenes son ayudas, nada más"**

**Isaías 42:8** *Yo Jehová; este es mi nombre; y a otro no daré mi gloria, ni mi alabanza a esculturas. **42:17** Serán vueltos atrás y en extremo confundidos los que confían en ídolos, y dicen a las imágenes de fundición: Vosotros sois nuestros dioses. **44:9** Los formadores de imágenes de talla, **todos ellos son vanidad, y lo más precioso de ellos para nada es útil**; y ellos mismos son testigos **para su confusión**, de que los ídolos no ven ni entienden. **10** ¿Quién formó un dios, o quién fundió una imagen que **para nada es de provecho?***

Dios nos declara claramente que **toda imagen es vanidad** (carece de valor espiritual, eterno) y "para nada es útil", "para nada es de provecho". Esto significa que no sirven de ayuda. Son inútiles totalmente, y provocan que las personas regresen a la idolatría **de antes de conocer a Cristo**. Caen en una extrema confusión

### ¿Cómo debemos adorar a Dios?

**Hech 17:29** *Siendo, pues, linaje de Dios, no debemos pensar que la Divinidad sea semejante a oro, o plata, o piedra, escultura de arte y de imaginación de hombres.*

Dios no es material que se pueda reproducir, y luego adorar a la copia. Juan 4:23 dice que debemos adorar a Dios en espíritu y en verdad.

Entendemos (mentalmente) el carácter, la actitud, el "espíritu" (la forma de hacer las cosas), y los principios morales de Dios, y luego acomodamos nuestras vidas para que vivamos lo que vemos en Dios. Esto se debe solamente a las Escrituras, y debe tomar la prioridad de nuestras vidas.

Prácticamente, es un profundo respeto por la palabra de Dios y su predicación, exposición, y enseñanza. Es reverente a la iglesia, aprender con gozo y deseo, y luego saber ponerlo en práctica en la vida personal. Las formas externas no son la verdadera adoración.

# Porque no usamos Imágenes

Por David Cox

Revisión Gramatical y Redacción: Luis Flores E.

[C05] v2.1 ©2007 v.2 2014 [www.davidcox.com.mx/folleto](http://www.davidcox.com.mx/folleto)  
Se puede fotocopiar e imprimir libremente este folleto



**Juan 4:23** *Mas la hora viene, y ahora es, cuando los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad; porque también el Padre tales adoradores busca que le adoren.*

Muchas religiones hoy en día usan imágenes en sus cultos, ceremonias y actividades religiosas. Cristianos de buenas doctrinas han empezado a usar llaveros, forros de Biblias con imágenes, Biblias y otros artículos con "imágenes de Dios y Jesucristo", y otras efectos con imágenes.

Hay dos líneas de pensamiento en esto. Primero, hay las personas y grupos que piensan que estas imágenes son útiles en una u otra forma en su relación con Dios. El otro grupo son personas que piensan apenas muy sutilmente sobre este punto, no les preocupa nada de esto porque no ven las imágenes como ídolos, ante los cuales deben doblar la rodilla. Pero punto bíblico es otro totalmente distinto.